

## Уважаемые коллеги, дорогие друзья!

Вот уже и осень наполовину прошла, скоро начнется долгожданное предновогоднее время, но ведь ужас заключается в том, что пандемия COVID-19 внесла свой отрицательный вклад даже в самое любимое для многих время подготовки к празднованию Нового года и Рождества. Вот уж поистине серьезное испытание уготовила нам эта все еще загадочная для человечества инфекция! И настроение у людей нерадостное, и работы у врачей с каждым днем становится все больше и больше, да и общая эмоциональная настроенность населения весьма пессимистична.

Но ведь мы — педиатры, а значит, позитивные и креативные люди, не боящиеся трудностей и преодолевающие любые барьеры! Мы всегда идем вперед, потому что целью своей жизни определили помощь самым уязвимым категориям наших сограждан — детям, в том числе страдающим разными частыми и редкими болезнями. И значит, не время опускать руки, давать волю усталости или негативным эмоциям, ведь от нас напрямую зависят жизни и самих детишек, и их близких.

А потому вернемся к своему любимому занятию — чтению нового номера нашего журнала. И это время явно не будет скучным для вас. Потому что вам откроются и тайны постановки редких диагнозов, и экономика лечения орфанных болезней, и факторы иммунного ответа, определяющие развитие аллергии у детей на старте их жизни. В этом номере есть много практической информации, изучив которую вы сможете «взять на вооружение» новые подходы к реабилитации детей с нарушениями слуха и мобильным плоскостопием, а также к вакцинации детей, страдающих непростыми болезнями или появившихся на свет слишком рано. Ну и наконец, вы узнаете, насколько часто назначаются сегодня антибиотики в амбулаторной педиатрии и как ситуация отличается от региона к региону.

И помните: этой осенью все, кто вакцинировался от новой коронавирусной инфекции 6 и более месяцев назад, должны ревакцинироваться, те, кто переболел 6 и более месяцев назад, должны вакцинироваться, и все вместе мы должны быть готовы к тому, что при отсутствии адекватного популяционного иммунитета мы неминуемо подойдем к необходимости вакцинации от SARS-CoV-2 детей. Но об этом читайте в следующем номере!

главный редактор журнала, академик РАН, профессор, заслуженный деятель науки РФ, заведующая кафедрой факультетской педиатрии педиатрического факультета РНИМУ им. Н.И. Пирогова, руководитель НИИ педиатрии и охраны здоровья детей ЦКБ РАН, советник ВОЗ, член бюро Исполкома Международной педиатрической ассоциации, паст-президент Европейской педиатрической ассоциации (EPA/UNEPSA), почетный профессор Университета Фоджа (Италия), почетный член педиатрического факультета Королевского колледжа терапевтов Ирландии Лейла Сеймуровна Намазова-Баранова

## Dear colleagues and friends!

Half of the autumn has passed, the long-awaited New Year's Eve and Christmas are coming, thus, COVID-19 pandemic has made its negative contribution even to the most beloved time of the year. This mysterious infection has prepared real challenges for us. People around us are depressed, doctors' work is becoming more and more difficult every day, whereas general mood of population is very pessimistic.

But we are pediatricians, so we must be positive and creative people who are not afraid of any difficulties and who are ready to overcome any barriers! We always go forward because our goal is to help the most vulnerable categories of our fellow citizens — children, including those suffering from various frequent and rare diseases. This means that we cannot give up, we cannot let loose fatigue or any negative emotions because the lives of children and their families depend directly on us.

So, let's get back to reading the new issue of our beloved journal. This time it will be very topical for you, for sure. You will reveal the rare diagnoses mysteries, the economics of orphan diseases management, and the factors of immune response that determine the development of allergies in children in the spring of their years. There is a lot of practical information in this issue. You will take advantages of new approaches in rehabilitation of children with hearing impairment and mobile flat foot, as well as in vaccination of children with complex diseases and premature children. Finally, you will understand how often antibiotics are prescribed nowadays in outpatient pediatric clinics and how the situation differs from region to region.

Keep in mind that everyone who was vaccinated against new coronavirus infection 6 or more months ago should be revaccinated this fall, everyone who was ill 6 or more months ago should be vaccinated this fall. All together we should be prepared that without adequate population immunity we will inevitably reach the situation when we must vaccinate our children against SARS-CoV-2. However, you will read about it in the next issue!

Sincerely,

Editor-in-Chief, Member of the RAS, Professor, Honoured Scientist of the Russian Federation,
Head of the Ped iatric Department of Pediatric Faculty of N. I. Pirogov Russian National
Research Medical University, Head of Research Institute of pediatrics and children's health in Central Clinical Hospital of
the Russian Academy of Sciences, WHO consultant, Member of the International Pediatric Association (IPA) Standing Committee
Board, the Past-President of the European Paediatric Association (EPA/UNEPSA), Honorary professor of University of Foggia (Italy),
Honorary member of pediatric department of Royal College of Physicians of Ireland
Leyla Namazova-Baranova